

Seniorenbeirat der Gemeinde Uedem

Niederschrift

über die öffentliche Sitzung des Seniorenbeirates
der Gemeinde Uedem am 17.11.2023, 17.00 Uhr, in der
Bürgerbegegnungsstätte in Keppeln.

Sitzungsbeginn: 17.05 Uhr

Sitzungsende: 18.35 Uhr

Anwesend waren

Mitglieder des Seniorenbeirates:

Bies	Rainer	
Cleven	Wilhelm	
Daamen	Harry	
Deege-Kunz	Ute	
Haaken	Maria	
Kahrl	Hans-Dieter	
Käch	Elke	
Kerkmann	Thekla	
Keusen	Werner	
Moll	Karl Heinz	Schriftführer
Schiltauer	Albert	
Te-Kaat	Margret	
Teuwsen	Hans-Josef	
Tillmann	Michael	
Unger	Manfred	Vorsitzender
Van de Loo	Christine	

Vertreter der Gemeindeverwaltung:

Weber	Rainer	Bürgermeister
-------	--------	---------------

Es fehlten:

Kisters	Ursula	entschuldigt
Lettow	Joachim	entschuldigt

Vor Eintritt in die Tagesordnung begrüßte der Vorsitzende, Herr Manfred Unger, die anwesenden Mitglieder des Seniorenbeirates und den Bürgermeister.

Beschlussfähigkeit wurde festgestellt.

Manfred Unger erklärte, dass Ursula Kisters ihre Mitgliedschaft im Seniorenbeirat mit ihrem 80. Geburtstag niederlegt.

TOP 1: Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 14.08.2023

Die Niederschrift wurde einstimmig genehmigt.

TOP 2: Bericht über die Tagungen in Königswinter „Teilhabe von Seniorinnen und Senioren in Städten und Kommunen, im Landtag in Düsseldorf, „Digitale Teilhabe für ältere Menschen sichern“

Ute Deege-Kunz hat beide Veranstaltungen besucht und berichtete.

Ihre handschriftlichen Aufzeichnungen sind diesem Protokoll angehängt.

Zum Thema Digitale Teilhabe entstand eine lebhafte Diskussion. Es kann festgestellt werden, dass es zu dem Thema durchaus sehr unterschiedliche Ansichten gibt. Bürgermeister Rainer Weber teilte der Versammlung mit, dass es zum Beispiel in der Verwaltung der Gemeinde Uedem das Ziel gibt, in den nächsten Jahren die überwiegende Anzahl der Vorgänge, auch die direkten Anfragen und Anliegen der Bürger, digital zu bearbeiten und zu beantworten.

TOP 3: Wie soll das diesen Sommer erfolgreiche Boule-Spielen an der Hohen Mühle fortgesetzt werden?

Der Vorsitzende berichtete, dass das Boule-Spielen im Sommer 2023 sehr gut angenommen wurde.

Joachim Lettow und Hans-Josef Teuwsen haben dazu die Mitglieder durch Mails informiert und auch Vorschläge für das weitere Vorgehen gemacht.

- Es sollen drei Sätze Boule-Kugeln angeschafft werden, darum kümmert sich die Verwaltung.
- Die Kugeln sollen nach Möglichkeit in der Hohen Mühle gelagert werden. Während der Öffnungszeiten sonntags könnten die Kugeln in der Hohen Mühle geholt werden. Das muss mit dem HVV jedoch noch final besprochen werden.
- Ein Schlüssel für die Freizeitstätte ist nicht erforderlich, die Anlage ist täglich von 09.30 Uhr bis 18.00 Uhr geöffnet.
- Das Boule-Spiel soll im Jahr 2024 von Mai bis September, immer am 1. Sonntag im Monat, angeboten werden. Für die Organisation vor Ort meldeten sich Hans-Josef Teuwsen, Joachim Lettow, Albert Schiltauer und Michael Tillmann.
- An den Spieltagen sollen immer ein oder zwei Vertreter des Seniorenbeirates vor Ort sein.

TOP 4: Bericht über die Taschengeldbörse

Elke Käch berichtete:

Im vergangenen Sommer haben Manfred Unger und K.-H. Moll am Tagesausflug des Crispinusvereins teilgenommen. Dabei haben beide über die Tätigkeit des Seniorenbeirates berichtet, unter anderem über die Taschengeldbörse. Daraus ergaben sich 4 konkrete Nachfragen, die von Elke Käch bearbeitet wurden.

Letztendlich kam es zu einem Abschluss bei einer älteren Dame, die von einem Jugendlichen aus dem FOCUS bei Gartenarbeit unterstützt wird.

Aus der Versammlung kam der Vorschlag, einen Pressebericht zu diesem Thema, nach dem Motto „Tue Gutes und berichte darüber“, zu veröffentlichen.

Top 5: Planung des nächsten Seniorenfrühstücks mit einem Vortrag des Kommissariats Vorbeugung gegen kriminelle Handlungen

Das Seniorenfrühstück mit o. g. Vortrag soll am Dienstag, 19.03.2024, um 09.30 Uhr, im Bürgerhaus stattfinden. Der Termin wurde mit dem Bürgerhaus abgesprochen.

Hans-Dieter Kahrl erklärte, dass die Kosten für den geplanten Erinnerungswürfel nicht durch die Sparkasse übernommen werden. Von der Sparkasse wird als Alternative ein Mikrofasertuch (Brillenputztuch) mit entsprechendem Aufdruck angeboten. Rainer Bies wird diesbezüglich Kontakt aufnehmen mit dem Vorstand der Sparkasse.

Mehrheitlich wurde beschlossen, neben dem genannten Vortrag noch eine Präsentation der Verbraucherzentrale ins Programm aufzunehmen. In Anbetracht der zur Verfügung stehenden Zeit wird der Bürgermeister mit der Verbraucherzentrale klären, ob eine kurze Präsentation möglich ist.

Zu dem Frühstück soll auf folgende Weise eingeladen werden:

- 1) Artikel in der Presse
- 2) Plakate
- 3) Flyer, die in den Vereinen ausgeteilt und in den Geschäften, Tankstellen, Apotheke und Kreditinstituten ausgelegt werden.

TOP 6: Ist es sinnvoll, mit benachbarten Seniorenbeiräten Kontakt aufzunehmen?

Folgende Information:

Der Beirat für Senioren und Menschen mit Behinderung der Stadt Straelen hat eine Einladung an die Vorsitzenden der Seniorenbeiräte des Kreises Kleve zu einem Meinungsaustausch eingeladen. Es wurde empfohlen, dass jeweils zwei Vertreter einer Gemeinde an diesem Meinungsaustausch teilnehmen.

Manfred Unger und Elke Käch werden daran teilnehmen.

Die Veranstaltung ist nicht öffentlich.

Auf der nächsten Sitzung wird darüber berichtet. Dann soll auch die Frage über Kontaktaufnahme noch einmal als TOP aufgenommen werden.

TOP 7: Fragestunde für Senioren

Da keine Gäste anwesend waren, hatte sich der TOP erledigt.

TOP 8: Verschiedenes

Unabhängig voneinander waren Rainer Bies, Harry Daamen, Manfred Unger und KH Moll zu einer Infoveranstaltung der AOK in Kleve zum Thema Demenzwohnung.

Übereinstimmend wurde die Veranstaltung als sehr informativ, interessant dargestellt und kurzweilig beschrieben. Einige Infobroschüren zu dem Thema wurden verteilt.

Bezüglich TOP 6 der Sitzung vom 14.08.2023, Bank an der Hohen Mühle, Antrag von Frau Karla Weerepas, fragte Herr Bürgermeister Weber noch einmal den genauen Standort nach.

Rainer Bies fragte den Bürgermeister nach Sachstand Protokoll TOP 6 vom 14.08.2023, Radweg Bergstraße. Der Vorgang liegt beim Straßenverkehrsamt in Kleve.

Bürgermeister Rainer Weber erklärte das Aufstellen und die Standortfrage der Laubsäcke.

KH Moll stellte die Frage, ob das Aufstellen eines Briefkastens im Bereich des EDEKA Marktes möglich sei. Der Bürgermeister wird das klären.

Rainer Bies machte noch einmal den Vorschlag, sich dem Thema Dida (Digital dabei) anzunehmen (siehe dazu auch TOP 7 Protokoll vom 23.03.2022). Um das Thema weiter zu bearbeiten, braucht es Multiplikatoren, die möglicherweise aus dem Bereich FOCUS oder der Hochschule in Kleve zu bekommen wären. Es soll versucht werden, über das REPAIR Cafe in der Arche einen Platz für ein entsprechendes Angebot zu bekommen. Hans-Josef Teuwsen wird das mit dem REPAIR Cafe besprechen.

Termin für die nächste Sitzung:

**Donnerstag, 22.02.2024, 17.00 Uhr, im Bürgerhaus.
Der Termin wurde mit dem Bürgerhaus abgesprochen.**

Udem, den 24.11.2023

gez.: Manfred Unger – Vorsitzender

gez.: KH Moll – Schriftführer